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FECHA:  ENERO  18  DE  2015  
  

OCHO      COLUMNAS/PRIMERAS      PLANAS  

   Lo  incineraron  en  ajuste  de  cuentas   

  
Xóchitl  tiene  en  la  mira  una  candidatura   

   Hidalgo,  garantía  de  estabilidad  laboral   

   Inicia  PGJEH  averiguación  por  muerte  de  comerciante   

  
Hay  estabilidad  laboral:  Olvera   

  
Estabilidad  laboral   

   ANALIZAN  CONTROVERSIA  CONSTITUCIONAL   

  
Enfatiza  gobernador  la  estabilidad  laboral   

  
Exoneran  a  Capufe  por  cambio  de  IAVE   

  
Costará  61%  más  elección  de  2015   

   SEP  paga  a  muertos  y  jubilados;;  cobran  115  mil  plazas  irregulares   

   En  3  meses  del  año  pasado,  14  desaparecidos  en  promedio  al  día:  oficial   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
Crónica-Requiere   la   entidad   de   una   redistritación,   estima   IEEH: Urgente   en   Hidalgo   analizar   una   redistritación  
conforme   a   nuevos   índices   de   población,   así   como   aspectos   orográficos   del   estado,   ya   que   actualmente   existe   sub   y  
sobrerrepresentación  en  diversos  distritos  locales,  advirtió  el  consejero  del  Instituto  Estatal  Electoral  (IEEH),  Augusto  
Hernández   Abogado.  Desde   2013   el   entonces   Instituto   Federal   Electoral   (IFE)   informó   que   desde   hace   10   años   hubo  
cambios   notables   en   la   distribución   demográfica   del   país,   como   el   Distrito   Federal   que   perdió   500  mil   habitantes   en   ese  
periodo,  o  el  Estado  de  México  que  ganó  250  mil  y  Quintana  Roo  aumentó  300  mil.  Uno  de  los  criterios  para  redistritación  es  
generar  mayor   equilibrio   poblacional   entre   los   300   distritos   electorales,   con   base   en   aspectos   técnicos   que   garanticen   la  
igualdad   del   voto   y   representatividad   política,   además   cada   jurisdicción   debe   contar   con   una   media   de   364   mil   455  
habitantes.  A  escala   local   la  cifra   refiere  poco  más  de  148  mil   ciudadanos.  El  proceso  de   redistritación  está  sujeto  a  otras  
condicionantes:  número  de  votantes,  aspectos  geográficos,  conformación  de  distritos   indígenas  que  dispone   la   ley,  nuevos  
programas   computacionales   y   su   impacto   político   en  materia   de   distritación   electoral,   además  que   cada  entidad   cuente   al  
menos  con  dos  distritos  federales.  De  acuerdo  con  la  legislación  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  está  obligado  a  efectuar  
una   redistritación   después   de   tres   procesos   electorales,   con   base   en   información   demográfica   del   censo   más   reciente.  
Además,  ahora  absorberá  estas  atribuciones  de  los  Organismos  Públicos  Locales  Electorales  de  los  estados.  El  presidente  de  
la  Comisión  del  Registro  de  Electores  confirmó  que  su  comitiva  desaparecería  debido  a  las  reformas  en  leyes  electorales,  ya  
que   una   de   las   actividades   es   diseñar   anteproyectos   de   redistritación,   logística   respecto   a   ubicación   de   casillas   y   distritos  
locales.   Por   tanto,   reiteró   la   necesidad   que   el   INE   considere   la   opinión   de   especialistas   en   cartografía   y   mapeo.   (Rosa  
Gabriela  Porter,  página  04)  

 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Podría  Xóchitl  ir  por  candidatura  panista: Xóchitl  Gálvez  Ruíz,  excandidata  a  la  gubernatura  de  Hidalgo,  podría  
participar  en  el  proceso  interno  para  seleccionar  a  los  candidatos  a  diputados  federales  del  PAN,  tras  confirmar  su  interés  al  
nuevo  presidente  del  partido  en  el  estado.  De  acuerdo  con  Asael  Hernández  Cerón,  quien  este  día,  en  punto  de  12:00  horas  
tomará  protesta  como  presidente  del  PAN  en  Hidalgo,  confirmó  que  la  otrora  comisionada  nacional  para  el  Desarrollo  de  los  
Pueblos  Indígenas  (CDI)  le  ha  manifestado  su  interés  por  participar  en  la  justa  electoral.  
llamada  telefónica,  me  ha  pedido  un  espacio  para  platicar  y  al  mismo  tiempo  me  ha  comentado  que  el  tema  es  precisamente  
la  elección  que     Aunque  el  dirigente  blanquizaul  
no  tiene  fecha  para  la  posible  reunión  con  la  oriunda  de  Tepatepec,  es  probable  que  se  celebre  este  mes  ya  que  de  acuerdo  
con  la  invitación  para  conformar  las  fórmulas,  se  comenzaría  a  realizar  las  entrevistas  con  los  aspirantes  a  la  mayor  brevedad.  
También  hay  otros  panistas  que  le  han  manifestado  a  Hernández  su  intención  de  competir  por  una  de  las  siete  candidaturas  a  
diputados   federales   de   Acción   Nacional,   siempre   y   cuando   cumplan   con   los   requisitos   y   lineamientos   que   establece   dicha  
invitación.   El   dirigente   blanquiazul   mencionó   a   Roxana   Montealegre   Salvador,   actual   regidora   de   Pachuca;;   Gloria   Romero  
León,  exdiputada  federal  y  excandidata  a  la  alcaldía  capitalina;;  así  como  Claudia  Lilia  Luna  Islas,  exdelegada  de  la  Sedesol  en  
el   estado.   También   buscan   competir   Rubén  Muñoz   Saucedo,   actual   presidente   del   Comité   Directivo  Municipal   del   PAN   en  
Pachuca;;  David  Reyes  Santamaría,  exdiputado  local  y,  por  parte  de  la  sociedad  civil,  Fernando  Lemus  Rodríguez,  quien  tiene  
la  pretensión  de  abanderar  la  candidatura  de  Tulancingo.  
quiénes  son  los  que  realmente  tienen  la  intención  manifestándolo  y  que  estarán  sometidos  a  unas  entrevistas  que  habrá  de  
realizar  la  Comisión  Organizadora  Electoral     (José  Antonio  Alcaraz,  página  04)  
Criterio-Se  reforzará  a  MC  para  hacer  buen  papel:  Pulido: Debido  a  que  Movimiento  Ciudadano  no  irá  en  coalición  a  
las  elecciones  del  7  de  junio  de  este  año,  el  partido  informó  que  se  encuentra  reforzando  su  estructura  para  hacer  un  buen  
papel  y  sobre  todo  presentar  candidatos  comprometidos  con  las  causas  ciudadanas.  El  coordinador  estatal  de  MC,  Christian  
Pulido  Roldán,  hizo  énfasis  en  que  la  fuerza  que  necesitan  Hidalgo  y  México  no  necesariamente  se  da  por  la  suma  de  partidos,  
sino  por  la  suma  de  liderazgos  ciudadanos,  tal  como  lo  ha  mencionado  el  líder  nacional  Dante  Delgado,  quien  ha  recalcado  
que  no  se  piensa  en  alianzas  pues   se  seguirá  un  camino  en  que  sean   los  ciudadanos  quienes  tomen   las  decisiones.  Pulido  
Roldán  aseveró  que  la  alianza  más  importante  es  con  la  ciudadanía,  por  ello  se  ha  optado  por  ir  sólo  a  los  comicios,  previendo  
que  el  partido  saldrá  fortalecido  pues  demostrará  a  la  sociedad  que  existen  ciudadanos  comprometidos  que  buscan  llevar  las  
necesidades  sociales  a  la  máxima  tribuna  del  país.  Pulido  también  señaló  que  el  reto  a  nivel  estatal  y  nacional  es  posicionarse,  
de   ahí   que   en   estas   elecciones   se   demostrará   que   en   cada   uno   de   los   distritos   se   tiene   la   capacidad   de   convencer   a   la  
ciudadanía.   El   líder   de   MC   invitó   a   los   hidalguenses   a   participar   en   la   vida   política   del   país,   a   decidir   quiénes   serán   sus  
representantes  en  la  Cámara  de  Diputados.  (Redacción,  página  04)  
Síntesis-MC,  aliado  de  la  población:  Pulido  Roldan  (Jaime  Arenalde,  página  03)  
Uno  más  Uno-Movimiento  Ciudadano  refrenda  alianza  con  la  ciudadanía  (Redacción,  página  02)  
Criterio-Presenta   PT   a   sus   precandidatos: El   Partido   del   Trabajo   (PT)   en   Hidalgo   presentó   la   lista   de   quienes   se  
registraron  para  ser  precandidatos  a  una  diputación  federal.  En  conferencia  de  prensa,  Mariano  Torres  L´estrade  y  Humberto  
Pacheco  Miralrío,  coordinadores  estatales  del  PT,  dejaron  en  claro  que  no   irían  a  coalición   con  ningún  otro  partido.  Torres  

equidad  de  género  al  tener  como  precandidatas  a  tres  mujeres  de  los  siete  distritos.  Por  su  parte,  Pacheco  Miralrío  refirió  que  
en  e

  Pacheco  manifestó  que  la  meta  de  esta  elección  es  lograr  más  de  5  puntos  
porcentuales  en  el  estado.  Cada  precandidato  se  presentó  y  explicó  por  qué  quieren  competir  por  una  diputación,  afirmando  
que  trabajarán  para  que  en  Hidalgo  haya  justicia  e  igualdad,  así  como  para  obtener  buenos  resultados.  (Redacción,  página  
06)  
Crónica-Anticipa  PT  participación  solitaria  para  la  contienda  (Sara  Elizondo,  página  10)  
El  Independiente-Presenta  PT  a  seis  precandidatos  a  diputados  federales  (José  Manuel  Martínez,  página  05)  
Síntesis-Presenta  PT  a  precandidatos  a  diputados  (Jaime  Arenalde,  página  03)  
Plaza  Juárez-PT  anuncia  precandidatos  (Karla  Aldana,  página  2A)  
Uno  más  Uno-Va  solo  Partido  del  Trabajo  a  elecciones  federales  (Redacción,  página  04)  
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Milenio-Llama   dirigente   del   PAN   a   la   unidad   institucional:   Al   medio   día   de   este   domingo   rendirá   protesta   como  
presidente  del  Comité  Ejecutivo  Estatal  (CEE)  del  Partido  Acción  Nacional  (PAN),  Asael  Hernández  Cerón,  quien  reconoció  que  
se   enfrentará   a   un   proceso   electoral   complejo,   por   lo   que   hizo   un   llamado   a   la   militancia   para   sumarse   y   enfrentar   los  
comicios   en  unidad.   "Un  partido   dividido   siempre   entrega  malas   cuentas,   hoy   la   primer   labor   que   tenemos   es   generar   un  
partido   de   unidad,   empezar   a   sanear,   curar   heridas.   Entendemos   que   no   fui   el   favorito   de   todos   los  militantes,   ahora  mi  
trabajo  es  convencerlos  con  acciones  y  resultados,  disposición  y  congruencia  de  la  que  tanto  he  hablado  para  que  podamos  
caminar  de   la  mano",  manifestó.  Aseveró  que  la  dirigencia  a  su  cargo  deberá  dejar  un  precedente  diferente  a   lo  que  hasta  
ahora  ocurre  en  Acción  Nacional,   tanto  en  materia  electoral  como  en   la  suma  de  esfuerzos  y  equipos  al   interior.  "Tenemos  
que  construir  un  partido  donde  no   se   trate  a  unos  diferentes  de  otros,  donde   realmente  haya  esa  disposición  de   construir  
proyectos  ganadores  en  cada  municipio  y  distrito  para  logar  el  anhelo  de  los  panistas  de  gobernar  nuestro  estado  de  Hidalgo".  
Indicó  que  ya  hubo  acercamientos  de  panistas  para  manifestarle   intenciones  de  participar  en   la  contienda  el  próximo  7  de  
julio,   entre   los   que   destaca   la   ex   aspirante   a   la   gubernatura   de   la   entidad,   Xóchitl   Gálvez   Ruíz,   así   como   la   regidora   en  
Pachuca,  Roxana  Montealgre;;  la  ex  legisladora  federal,  Gloria  Romero  León;;  Claudia  Luna,  Rubén  Muñoz,  David  Reyes  Santa  
María;;  y  de  la  sociedad  civil,  Fernando  Lemus  Rodríguez,  quien  busca  participar  por  el  distrito  de  Tulancingo.  "Nos  agarra  con  
los  dedos  en  la  puerta.  Es  el  primer  gran  reto  que  habremos  de  tener  como  dirigencia  estatal  y  tendremos  que  sacar  la  casta  
para  entregar  buenas  cuentas  a  los  panistas  y  los  hidalguenses",  expresó.  Respecto  a  la  entrega  de  recepción  del  estado  físico  
y  financiero  del  Comité  Estatal,  Hernández  Cerón  indicó  que  deben  entregarle  los  resultados  de  la  última  auditoría  realizada  al  
instituto  político  y  aclaró  que  no  hará  una  "cacería  de  brujtas".  "Lo  que  tenemos  que  cuidar  es  que  las  cosas  se  hayan  dado  en  
un  marco  de   legalidad,  si  en  algún  momento  consideramos  que  haya  algo  realmente  que   lastima  a  nuestra   institución,  por  
supuesto  que  tendremos  que  tomar   las  acciones  pertinentes;;  no  es   la   intención,  vengo  a  construir.  Somos  panistas  todos  y  
nos  necesitamos  para   tener  el   partido  ganador  que   tanto  anhelamos",   subrayó   el  nuevo   líder  del  PAN.   (Janet  Barragán,  
página  11)  
El  Independiente-Vislumbra  Partido  del  Trabajo  elecciones   inequitativas: El  Partido  del  Trabajo   (PT)  prevé  que  el  
proceso  electoral  de  este  año  se  desarrolle  de  manera   inequitativa  y   turbia,  configurándose  en  una  elección  de  Estado  que  
agudizará   la   crisis  política,   social   y  económica  por   la  que  atraviesa  el  país,   aseveró  el   coordinador  nacional,  Alberto  Anaya  
Gutiérrez.   Tras   el   inicio   de   las   precampañas   para   la   elección   de   candidatos   a   diputados   federales,   locales,   ayuntamientos,  
delegaciones  y  algunas  gubernaturas,  los  dirigentes  del  PT  en  cada  uno  de  los  estados,  coincidieron  en  que  se  presentará  un  
panorama  complicado  para   las  elecciones.  No  solo  por   la   inseguridad  que  carcome  a  gran  parte  del  territorio  nacional,  sino  
por  las  prácticas  desleales  que  el  PRI-gobierno  ya  está  ejerciendo  en  todos  los  rincones  del  país,  al  aprovechar  la  estructura  
institucional   y   el   poder   económico   con   el   que   cuentan.  
institucionalizadas  por  el  PRI  para  ganar  elecciones  porque  saben  que  la  verdadera  voluntad  de  los  ciudadanos  no  les  daría  el  
triunfo.  

  (Redacción,  página  05)  
El  Independiente-Creará  PRD  comando  electoral: Aarón  López  Bravo,  subsecretario  de  asuntos  electorales  del  Comité  
Ejecutivo   Nacional   (CEN)   del   Partido   de   la   Revolución   Democrática   (PRD),   anunció   la   creación   del   comando   electoral   en  
Hidalgo.  Es  un  organismo  conformado  por  las  secretarías  con  injerencia  en  el  tema  electoral,  como  la  de  organización,  asuntos  

r  
las  campaña   En  días  pasados  fue  instalado  el  comando  electoral  nacional,  estrategia  replicada  

  
planeación  y  potenciar  el  trabajo  y  despliegue  de  campañas  con  imp   Asimismo,  manifestó  su  

  En  su  momento,  expresó,  se  aceptó  y  reconoció  la  responsabilidad  por  el  asunto  
  

de  violencia  e  inseguridad,  p contexto  donde  se  dio  
   lica,  al  PRD  se  le  ha  

atribuido  
Videg    Sobre   la   situación   con   el   exalcalde   de   Soledad   de   Graciano,   San   Luis   Potosí,   José  
Ricardo  Gallardo  Carmona,  explicó  que  desde  diciembre  se   le  pidió  que  se  presentara  ante   las  autoridades  para  aclarar   las  
imputaciones  en  su  contra,  por  lo  que  desmintió  que  hubiera  falta  de  interés  de  la  dirigencia  nacional.  (Redacción,  página  
05)  
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I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S      E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Crónica-Largas  filas  ante  cierre  de  módulos  para  credenciales: Concluyó  el  pasado  jueves  el  plazo  para  renovación  de  
la   credencial   de   elector   y   así  inscribirse   en  el   padrón   electoral,   por   lo   que  en   la   04   Junta   distrital   del  Instituto   Nacional  
Electoral  (INE),  con  sede  en  Tulancingo,  se  extendió  el  horario  de  atención  de  8:00  a  23:59  horas  y  atendieron  a  más  de  500  
personas   y   200  más   que   se   les   otorgaron   fichas   para   el   viernes.   Mientras   tanto   quienes   deseen   tramitar   nuevamente   su  
credencial   por   robo  o  extravío,   tienen  como   fecha   límite  el   próximo  31  de  enero,  a  estas  no   se   les  podrá   realizar  ninguna  
modificación  y  para  ello  deberán  cumplir  con  todos  los  requisitos.  En  todos  los  casos  es  necesario  llevar  el  acta  de  nacimiento,  
identificación  oficial  con  fotografía  y  comprobante  de  domicilio.  Quienes  se  encuentren  en  trámite  de  mica  de  identificación,  
tienen  hasta  el  2  de  marzo  para  recogerla,  de  lo  contrario  será  puesta  en  resguardo  debido  al  proceso  electoral  de  junio  del  
presente  año.  PANORAMA.  Sin  importar  el  frío  fue  larga  la  fila  de  ciudadanos  que  buscaban  tener  su  credencial  de  elector,  
acudieron  al  modulo  fijo  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  ubicado  sobre  la  calle  de  Vicente  Guerrero  número  607  A,  de  la  
Colonia  Centro,  y  los  módulos  móviles  que  se  encontraban  en  Acaxochitlán  y  Metepec,  a  fin  de  aprovechar  el  último  día  para  
realizar  el  trámite.  Desde  las  4:30  del  jueves  algunos  jóvenes  llegaron  a  las  oficinas  donde  el  INE  brindó  atención  para  recibir  
la  atención.  Durante   los  primeros  minutos  del  viernes  el  módulo  del   INE  registraba  más  de  200  personas  en  espera  de  ser  
atendidas,  por  lo  que  fue  necesario  distribuir  fichas  con  horario  de  cita,  las  cuales  fueron  atendidas  durante  el  viernes,  por  lo  
que  la  dependencia  ya  cerró  en  su  totalidad  el  trámite  de  renovación.  (Everest  Villagrán,  página  21)  
El   Sol   de   Hidalgo-Gasto   máximo   por   candidato:   millón   260   mil   pesos: Cada   uno   de   los   candidatos   a   diputados  
federales  de  mayoría  relativa,  podrán  gastar  en  sus  campañas  un  máximo  de  1.260,038  pesos,  de  acuerdo  al  ajuste  del  tope  
de  gastos  que  aprobó  el  Consejo  General  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE).  Y  de  acuerdo  a   la  reforma  política  electoral  
promulgada  en  febrero  de  2014,  quienes  rebasen  este  tope  de  gastos  establecido  por  el  INE,  podrán  ser  sancionados  hasta  
con  la  pérdida  de  su  triunfo,  entre  otras  sanciones.  En  el  acuerdo  aprobado  por  el  INE,  se  establece  que  el  nuevo  monto  para  
cada  uno  de  los  contendientes  representa  un  ajuste  al  alza  de  50,010  pesos,  respecto  del  tope  de  gastos  de  campaña  que  se  
había   previsto   en   diciembre   pasado,   cuando   lo   fijó   en   1.209,528   pesos.   La   modificación   obedece   a   que   el   límite   de  
erogaciones  debe  calcularse  según  el  aumento  al  salario  mínimo,  que  en  2014  fue  de  67.29  pesos  y  para  2015  es  de  70.10  
pesos.  El  ajuste  se  da  cuatro  días  después  del  inicio  del  periodo  de  precampañas  federales,  es  decir,  la  etapa  en  la  que  cada  
partido  político   tiene   contiendas   internas  para  definir   a   sus   candidatos  a   la  Cámara  de  Diputados.   La   fase  de   selección  de  
abanderados  concluye  el  próximo  de  febrero,  luego  de  lo  cual  se  abrirá  el  periodo  de  registro  marzo,  para  arrancar  campaña  a  
principios  de  abril.  Los  comicios   federales  para   renovar   los  500  asientos  de  Cámara  de  Diputados,  esto  es  300  de  mayoría  
relativa  y  200   representación  proporcional,   se   realizarán  el  7  de   junio.  El  mismo  día  se  votará  en  16  entidades  para  elegir  
otros  cargos  de  el  ción  de  carácter  local,  como  sucederá  en  Chiapas  mes  y  me  después.  (Redacción,  Ojo  Política)  

C  O  N  G  R  E  S  O  
Síntesis-Congreso   da   su   apoyo   al   llamado   a   la   austeridad: El   Congreso   local   esperará   ayer   cómo   se   comporta   la  
economía  del  país   y  del  estado  por   los   impactos  de   la  baja  del  petróleo  y   la  volatilidad  del  peso  ante  el   dólar,  para  poder  
determinar  si  es  necesario  reforzar  aún  más  las  medidas  de  austeridad  anunciadas  por  el  ejecutivo  estatal.  En  ese  sentido  se  
manifestó  el  presidente  de   la  Junta  de  Gobierno  de   la  Sexagésima  Segunda  Legislatura   local,  Ernesto  Gil  Elorduy,   luego  de  
afirmar   que   al   interior   del   poder   del   estado   a   su   cargo   siempre   se   ha   trabajado   en   austeridad,   pero   aseguró   que   de   ser  
necesario  podrían  hacer  un  esfuerzo  extra  para  apoyar  al  estado  en  ese  sentido.  "Nosotros  en  el  Congreso  siempre  hemos  
trabajado  con  austeridad  y  esta  decisión  del  gobierno  del  estado  ya  la  conoceremos  en  sus  términos  para  que  en  caso  de  ser  
necesario   hacer   un   esfuerzo   mayor   a   fin   de   una   mayor   austeridad   posible   y   desde   luego   no   afectar   ni   interrumpir   las  
actividades  que  desarrolla  el  Congreso".  Ante  el   llamado  del  gobernador  Olvera,  en  el   sentido  de  que  algunas   instancias   y  
organismos  del  estado  reduzcan  en  al  menos  un  cinco  por  ciento  en  los  recursos  con  que  cuentan,  Gil  Elorduy,  afirmó  que  de  
momento   en   el   Congreso   del   estado,   no   se   ha   previsto   una   medida   de   ese   tipo   debido   a   que   ya   se   tiene   destinado   el  
presupuesto   para   el   2015   y   que   este   siempre   ha   estado   enmarcado   en   la   racionalidad.   "No   hemos   hecho   un   análisis   al  
respecto  porque  tenemos  un  presupuesto  ya  muy  específico  para  todos  los  gastos  que  tiene  el  Congreso,  además  de  que  no  
podemos  compararnos  en  presupuesto  con  el  que  tiene  el  gobierno  del  estado,  pero  estamos  dispuestos  en  apoyar  con  todo  
gusto  las  determinaciones  que  tome  el  respecto  el  gobierno  del  estado".  Por  último,  Gil  Elorduy,  aseguró  que  aún  se  tiene  la  
esperanza   de   que   en   los   siguientes   días   o   semanas   haya   una   recuperación   en   el   precio   internacional   de   petróleo   y   que  
además  se  acabe  la  volatilidad  del  peso  ante  el  dólar,  lo  que  traería  consigo  dijo  una  mejora  en  la  economía  del  país  y  por  
ende  de  los  estados.  (Jaime  Arenalde,  página  03)  
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P  L  A  N  O      E  S  T  A  T  A  L  
Crónica-Sahagún:  ejemplo  de  estabilidad  laboral,  manifiesta  el  gobernador: Enfatizó  el  gobernador  José  Francisco  
Olvera  Ruiz  que  el  estado  de  Hidalgo,  y  en  particular   la  región  de  Ciudad  Sahagún,  es  ejemplo  de  estabilidad   laboral  en  el  
país;;  lo  anterior  al  acudir  a  la  empresa  Bombardier  para  poner  en  funcionamiento  la  locomotora  número  2  mil,  que  se  produce  
en  dicho  complejo  industrial.  Acompañado  por  Aaron  Rivers,  vicepresidente  de  Operaciones,  así  como  de  Miguel  Ángel  García  
Rojas,  director  general  de  Bombardier  México;;  el  mandatario  estatal  recordó  que  al  iniciar  su  administración  se  planteó  el  reto  
de  generar  empleos  formales  para  hidalguenses,  de  ahí  que  se  trabaja  para  conocer  y  detonar  las  vocaciones  económicas  de  
cada  una  de  las  regiones  de  la  entidad  para  su  desarrollo.  Destacó  el  interés  de  los  inversionistas  asentados  en  Hidalgo,  así  
como  de  aquellas  nuevas  opciones  de  inversión  que  observan  en  el  estado  oportunidades  de  crecimiento.  Olvera  Ruiz  subrayó  

   Ante   trabajadores   de   est
sumamos   a   las   políticas   que   nos   plantea   día   con   día   el   presidente   Enrique   Peña  Nieto,   quien   nos   convoca   a  mantener   la  

  Recordó  que  hace  tres  años  acudió  
precisamente   a   este   lugar   para   la   inauguración   de   dicha   planta   de   producción,   así   como   para   poner   en   operaciones   la  

  PRODUCCIÓN.  En   este  
sentido,  Miguel  Ángel  García  recordó  que  Bombardier  es  una  empresa  que  emplea  como  fuente  de  producción  la  manufactura,  
lo  que  significa  la  importancia  de  su  base  trabajadora  y  el  compromiso  de  inversionistas  con  sus  familias.  También  resaltó  el  
compromiso   del   gobernador  Olvera   Ruiz   por   su   respaldo,   al   tiempo   que   adelantó   que   para   este   2015   prevén,   además   de  
mayores   recursos   para   su   crecimiento,   el   fortalecimiento   en   sus   líneas   de   producción.   El   empresario   calificó   a   la   zona   de  

n  materia  de  manufactura   ferroviaria,   tras  citar  como  ejemplo  que  durante  el  
2014  produjeron  378  locomotoras,  cifra  que  pretenden  superar  para  este  2015,  al  armar  dos  por  día.  Al  respecto  el  secretario  
de  Desarrollo  Económico  del  estado,  José  Pablo  Maauad  Pontón,  expresó  que  en  Hidalgo,  derivado  del  interés  y  liderazgo  del  
gobernador,  en  lo  que  va  de  su  administración  se  han  logrado  captar  para  esta  región  más  de  13  mil  millones  de  pesos,  de  un  
total  de  28  mil  millones  de  pesos  de  inversiones  privadas  en  todo  el  territorio  estatal.  De  la  misma  forma  el  funcionario  refirió  
que  una  prueba  tangible  de  los  importantes  logros  alcanzados  en  materia  de  inversión  y  de  fortalecimiento  de  las  empresas  
asentadas   en   la   entidad,   es   precisamente   Bombardier.   Por   su   parte,   Alberto   Franco   Ramírez,   presidente   municipal   de  
Tepeapulco,  refirió  que  sin  duda  es  un  orgullo  para  los  trabajadores  de  esta  empresa  ver  materializada  la  locomotora  número  
2  mil,  al  tiempo  que  los  felicitó  por  su  esfuerzo  y  profesionalismo.  Cabe  señalar  que  Bombardier  México  cuenta  con  casi  dos  
décadas  de  trabajo  e  inversión  constante,  consolidando  más  de  2  mil  empleos  directos  para  la  región.  (Alberto  Quintana,  
página  03)  
Milenio-Hidalgo,  un  ejemplo  de  estabilidad  laboral:  FOR  (Redacción,  página  08)  
El  Independiente-Asegura  gobierno  de  Hidalgo  estabilidad  laboral  en  Bombardier  (Sonia  Rueda,  página  03)  
Síntesis-Hidalgo  cuenta  con  estabilidad  laboral:  Olvera  (Jaime  Arenalde,  página  03)  
El  Sol  de  Hidalgo-Hidalgo,  garantía  de  estabilidad  laboral  (Redacción,  página  2A)  
Plaza  Juárez-Hidalgo,  garantía  de  estabilidad  laboral  en  el  país  (Redacción,  página  3A)  
Uno  más  Uno-Hidalgo,  garantía  de  estabilidad  laboral  en  el  país:  Francisco  Olvera  (Redacción,  página  05)  
El  Independiente-En  funcionamiento  locomotora  dos  mil,  en  Sahagún: El  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz  puso  en  
funcionamiento   la   locomotora   número   2  mil   durante   un   evento   protocolario   en   la   sede   de   la   trasnacional   Bombardier,   en  
Ciudad  Sahagún.  Acompañado  por  Aaron  Rivers,   vicepresidente   de   operaciones,   así   como  de  Miguel  García  Rojas,   director  
general  de  Bombardier  México,  declaró  que  el  reto  de  su  administración  es  generar  empleos  formales,  de  ahí  que  trabajen  en  
coordinación  con  la  empresa;;  la  meta  es  detonar  las  vocaciones  económicas  de  cada  región  de  la  entidad  para  su  desarrollo.  
Por  último  recordó  que  hace  tres  años  acudió  ese  lugar  a  la  inauguración  de  dicha  planta,  así  como  para  poner  en  operaciones  

  En  este  sentido,  
Miguel   García   recordó   que   Bombardier   es   una   empresa   cuya   fuente   de   producción   es   la  manufactura,   lo   que   significa   la  
importancia  de  su  base  trabajadora.  También  resaltó  el  compromiso  del  gobernador,  al   tiempo  que  adelantó  que  para  este  
2015  prevén,  además  de  mayores   recursos  para   su   crecimiento,  el   fortalecimiento  en   sus   líneas  de  producción.  Por  último  
calificó  a   la  zona  de  Sahagún  como  destacada  en  materia  de  manufactura   ferroviaria,   tras  citar  como  ejemplo  que  durante  
2014  produjeron  378  locomotoras,  cifra  que  pretenden  superar  para  este  año,  al  armar  dos  por  día.  Al  respecto,  el  secretario  
de  Desarrollo  Económico  del  estado,  Pablo  Maauad  Pontón  expresó  que  en  Hidalgo,  en  lo  que  va  de  la  actual  administración,  
lograron  captar  para  esta  región  más  de  13  mil  millones,  de  un  total  de  28  mil  millones  de  pesos  de  inversiones  privadas  en  
todo  el  territorio  estatal.  Bombardier  México  cuenta  con  casi  dos  décadas  de  trabajo  e   inversión  que  generan  más  de  2  mil  
empleos  directos  para  esta  región  hidalguense.  (Redacción,  página  03)  
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P  L  A  N  O      M  U  N  I  C  I  P  A  L  
No  se  generó  Información.  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
:Que  Mañana  habrá  encuentro  entre  los  trabajadores  del  Partido  Nueva  Alianza  que  fueron  despedidos  del  comité  estatal,  
supuestamente   injustificadamente,  y  representantes  del  partido.  Dicen  que  el  dirigente  recién  electo,  Eliseo  Molina,  buscó  
espacios  para  colocar  a  su  gente,  así  que  despidió  a  estas  cinco  personas  y  a  las  que  aparentemente  ni  liquidación  les  dio,  por  
ello  este  lunes  al  medio  día  habrá  una  reunión  para  exponer  el  caso  ante  las  instancias  correspondientes.  
  
:Que  Ya   la  Coparmex  en  Pachuca  llamó  a   no   votar   por   chapulines   políticos,   pero   a  Arturo  Aparicio  y  muchos   otros   en  
el  Partido  del  Trabajo  en  Hidalgo  parece  no  molestarles  pues  acostumbrados  a  saltar  de  puesto  en  puesto,  las  criticas  ya  
no  les  hacen  mella,  así  que  nuevamente  veremos  al  eterno  candidato  en  las  postulaciones  para  una  diputación  federal,  y  no  
solo  en  este  instituto  político  en  la  gran  mayoría  en  donde  contendrán  con  caras  conocidas,  así  que  a  falta  de  cuadros  nuevos,  
habrá  que  esperar  propuestas  frescas.  
  
:Que  Dentro  de  las  predicciones  políticas  para  el  PRI  en  Hidalgo  se  maneja  que  además  de  que  el  coordinador  de  campañas  
para  candidatos  a  diputados  federales  será  Ricardo  Crespo  Arroyo,  una  pieza  importante  serán  los  propios  representantes  
que   están   por   dejar   los   encargos   en   los   siete   distritos   electorales,   pues   acompañarán   a   los   aspirantes   tricolores   a   hacer  
campaña  a   las   regiones  por  donde   fueron  electos.  Veremos  en   realidad  como   les   reciben  por   las  gestiones  y  acciones  que  
hicieron  en  estos  3  años  de  legislatura.  
  
:Que  Recién  estrenada  la  obra  del  multidistribuidor  vial  Plaza  de  Toros  en  Pachuca  la  obra  parece  que  aún  no  ha  sido  
socializada   con   los   automovilistas   de   la   zona  pues   invaden   carriles   que  no   son   correctos,   intentan  usar   el   acotamiento,   el  
camellón  y  todo  cuanto  se  atraviesa  a  su  paso,  así  como  el  hecho  de  que  aún  no  se  pone  una  buena  señalética  que  regule  la  
velocidad  y  evite  accidentes  como  los  que  provoca  el  exceso  de  velocidad  de  quienes  vienen  ingresando  de   la  vía  México-
Pachuca  a  la  capital  hidalguense.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  

empezar  a  sanear,  curar  heridas.  Entendemos  que  no  fui     
Asael  Hernández  Cerón  
Dirigente  estatal  del  PAN  sobre  llamado  a  la  unidad  institucional  
    

día     
Francisco  Olvera  Ruiz  
Gobernador  de  Hidalgo  sobre  estabilidad  laboral  en  la  entidad  
    

al  beneficio  a  no  pagar   la   tenencia  y   todos   los  
ciudadanos,  personas  físicas  y  morales,  residentes  del  estado  de  Hidalgo  tienen  derecho  al  beneficio  sin  importar  el  monto  del  

  
José  Badillo  Marín  
Subsecretario  sobre  recaudaciones  
  
(Redacción,  página  03)  
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La  Crónica  de  Hoy-   
  
Ofrecer   a   los   posibles   inversionistas   provenientes   de   otras   latitudes   del   país   esquemas   positivos   reales   para   que   logren  
asentarse  en  Hidalgo  es  uno  de   los  objetivos  que  persigue  el  gobernador  Francisco  Olvera  desde  el  primer   instante  de   su  
administración.  La  visión  municipalista  del  mandatario  estatal,  así  como  las  labores  en  materia  económica,  pretenden  que  la  
entidad  cuente  con  todo  lo  necesario  para  la  generación  de  más  y  mejores  empleos  y  convertirse  en  polo  de  desarrollo.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-Rolando   Durán: Gracias   a   una   visión   de   esfuerzo   permanente   para   el   ámbito   en   el   cual   se   desempeña,   el  
subsecretario   de   Educación   Media   Superior   y   Superior   fortalece   acciones   que   derivan   de   las   instrucciones   dadas   por   el  
secretario  del   rubro  en   la   entidad.  Con  ello   suma  y   dirige  Durán  Rocha  aptitudes  de  un  equipo  de   trabajo   cuya  misión  es  
mejorar  la  calidad  en  beneficio  de  la  juventud  hidalguense.  
  
Abajo-Percy  Espinoza: Poco  a  poco  se  desgasta  y  apaga  la  imagen  dirigente  del  sindicato  de  trabajadores  del  ayuntamiento  
de  Pachuca.  Hoy  muy  pocos  son  los  que  creen  en  este  personaje  dedicado  al  alboroto  y  la  confrontación,  más  que  a  brindar  
algún  provecho  a  sus  representados,  eso  sí:  a  Espinoza  Bustamante   le  siguen  gustando  los  reflectores,   incluso  sin   importar  
que  sus  acciones  vayan  en  detrimento  de  otros.  
  
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
  
CONVICCIONES  
Durante  su  más  reciente  gira  por   la  zona   industrial  de  Ciudad  Sahagún,  el  gobernador  Francisco  Olvera,  acompañado  
por  empresarios  y  representantes  del  ramo  en  la  entidad,  dejó  manifiesto  que  existen  factores  determinantes  
para  que  Hidalgo  continúe  como  un  punto  de  atracción  de  capitales  y  generación  de  empleos.  Dicha  visita  para  
poner  en  marcha  la  locomotora  número  2  mil  de  Bombardier  también  sirvió  como  un  marco  formal  de  garantía  
a  las  nuevas  inversiones,  pese  a  los  escenarios  adversos  que  se  viven  en  otras  entidades  del  país.  
  
INQUIETUD  
Los   grillitos   fueron   notificados   que  ante   la   próxima   remodelación   de   la   Plaza   Independencia   en   Pachuca  
comenzaron  a  generarse   inquietudes  por  parte  de   los  comerciantes,  quienes  temen  que  sus  ventas  sean  una  
vez  más   afectadas   por   las   obras.  Por   ello   afirmaron   que  buscarán  acercamientos   con  el   ayuntamiento,   y   en  
particular  con  el  alcalde,  a  fin  de  implementar  un  programa  emergente  para  evitar  verse  afectados  en  su  economía.  
  
URGENCIAS  
Después  de  las  declaraciones  realizadas  por  el  exalcalde  de  Ixmiquilpan,  Heriberto  Lugo  González,  en  contra  del  
Consejo   Supremo   Hñähñu   (CSH),   sus   líderes   convocaron   a   una   sesión   de   emergencia,   con   el   objetivo   de  
organizar  un  contraataque,  motivo  por  el  cual  el  dirigente  regional,  Luis  Vega,  y  el  municipal,  Homero  Biñuelo,  
salieron  a  dar  la  cara  por  la  organización,  fijando  posturas  a  favor  de  los  eternos  diputados  de  la  zona  y  del  Valle  
del  Mezquital.  
  
PROBLEMAS  

  el   presidente   municipal   de   San   Salvador,   Ismael  
Martínez  Cruz,  para  evitar  entrar  en  controversias  con  relación  al  conflicto  que  se  generó  entre  cuatro  de  sus  
comunidades  contra  un  grupo  de   transportistas,  y  es  que   los  grillitos  mencionaron  que  el  edil   tenía  más  que  

  en  este  mitote,  el  cual  casi  termina  en  un  enfrentamiento.  
  
(Redacción,  página  02)  
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P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El   Universal-Exoneran   a   Capufe   por   cambio   de   IAVE: La  Secretaría   de   la   Función   Pública  (SFP)   no   halló  
irregularidad  alguna  en  Caminos  y  Puentes  Federales  (Capufe),  tras  el  escándalo  suscitado  el  año  pasado  por  la  licitación  
de  las  tarjetas  de  peaje  en  las  autopistas  del  país.  
el  procedimiento  de   la   licitación  pública  para   la  contratación  del  proveedor  del   sistema  de  telepeaje  cumplió   los   términos  y  

  El  escándalo  se  desató  por  el  
cambio  de  empresa  responsable  del  sistema  de  peaje  en  las  autopistas  del  país,  pues  la  testigo  social  de  la  licitación,  Mónica  
María   del   Rosario   Barrera  Rivera,   denunció   14   irregularidades   presuntamente   cometidas.   Según   la   testigo   social,   el  
licitante  ganador  no  tenía  capacidad  para  afrontar  las  necesidades  para  el  sistema,  presentó  personal  de  otra  empresa  como  
propio,  usó  certificaciones  ajenas  como  suyas,  presentó  documentos  en   inglés  cuando   la   licitación  estipuló  su  traducción  al  
español,   y   ofreció   precios   unitarios   distintos   para   servicios   iguales.   Además,   presentó   cotizaciones   por   encima   del   monto  
asignado  a  partidas  del  erario,  cotizaciones  sin  desglose  de  IVA,  errores  aritméticos  en  la  evaluación  técnica,  desigualdad  en  la  
evaluación   de   la   experiencia,   desigualdad   en   la   evaluación   de   cumplimiento   de   contratos,   uso   de   documentación  

  De  acuerdo  con  
la   resolución   de   la   Función   Pública,   cuya   copia   posee  EL  UNIVERSAL entación   localizada   en   el  
expediente  de  contratación,  que  abarca  desde   la   investigación  de  mercado  hasta   la   firma  del  contrato,  contrastada  con   las  
observaciones   señaladas   en   los   informes   previos   y   el   testimonio   final   de   la   testigo   social,   se   advierte   que   no   se   encontró  
evidencia   documental   que   confirme   el   pronunciamiento   de   la   testigo   social,   cuyos   argumentos   refieren   juicios   de   valor   y  

  
(Mónica  Barrera)  se  comprobó  que  fueron  infundadas,  debido  a  que  en  los  expedientes  de  los  licitantes  se  localiza  la  evidencia  

   El   contrato   de   licitación   para   la   administración   de   la   gestión   de   cobro,  
contratación  de  usuarios,  comercialización,  suministro  de  TAG,  con  vigencia  del  30  de  abril  de  2014  al  31  de  julio  de  2018,  fue  
por   tres  mil   624  millones   716  mil   600   pesos.  Negocio   El   sistema   de   peaje   en   las   autopistas   es   un   negocio   de  más   300  
millones  de  pesos  y  estaba  controlado  por  1+D  y  por  BBVA-Bancomer,  casi  en  50%  cada  uno.  Al   lanzarse  la  licitación  en  el  
primer  trimestre  de  2013  se  presentaron  seis  a  la  puja  y  resultaron  ganadoras  en  mayo  de  2014  Impulsora  Terrestre,  Cointer  
Concesiones,  Azvi  Cointer  de  México  e  Integra  Ingeniería.  La  migración  de   las  empresas  sería  el  1  de  agosto  pasado,  pero  
falló.  Los  usuarios  se  quedaron  sin  poder  usar  sus  tarjetas  electrónicas,  justo  en  periodo  vacacional,  lo  que  generó  una  crisis.  
El  6  de  agosto  el  diputado  del  PAN,  Juan  Pablo  Adame,  exigió  que  la  Secretaría  de  la  Función  Pública  investigara  de  forma  
exhaustiva  el  proceso  de   licitación  pública  del   servicio  de   telepeaje   IAVE,  para  descartar  o  documentar  que   la  adjudicación  
haya  sido  discrecional  y  alejada  de  la  ley.  Ese  mismo  día,  la  Función  Pública  abrió  el  expediente  sobre  el  caso  que  concluyó  
esta   semana.  Fábrica   de   exoneraciones   El   10   de   junio   de   2014,  Julián  Olivas,   subsecretario   de   la   Función   Pública   y  
encargado   del   despacho,   negó   en   entrevista   que   la   dependencia  

   Este   diario   documento   cómo  Alejandra   Sota,   vocera   del   ex   presidente  Felipe   Calderón,   y   Francisco  
Gerardo  Martínez  Pastelín,  fueron  exonerados  por  la  SFP  tras  señalamientos  de  presuntos  actos  de  corrupción.  También  se  
le  recordó  que  Raúl  Muñoz  Leos,  ex  director  de  Pemex,  logró  revertir,  tras  un  litigio  de  casi  ocho  años,  la  multa  más  alta  
en   la   historia,   por   862   millones   de   pesos.   De   acuerdo   con   una   solicitud   de   información   al  Servicio   de   Administración  
Tributaria  (SAT),  del  1  de  diciembre  de  2006  al  30  de   julio  de  2012   recuperó  apenas  76  millones  248  mil  528  pesos  por  
sanciones   económicas   y   multas   administrativas   impuestas   por   la   SFP   a   empresas   privadas   por   actos   de   corrupción   en  
contrataciones  con  el  gobierno  federal.  (Jorge  Ramos,  primera  plana)  
La  Jornada-En  3  meses  del  año  pasado,  14  desaparecidos  en  promedio  al  día:  oficial:  México  no  cuenta  con  un  plan  
nacional   de   búsqueda  de   personas   desaparecidas,   pese   al   incremento   del   problema.   En   julio   pasado,   el   gobierno   federal  
informó  que  estaban  en  esa  condición  22  mil  322  personas  y,  al  corte  oficial  más  reciente  (31  de  octubre),  la  suma  era  de  23  
mil   603,   es   decir,   en   un   trimestre   se   agregaron   a   la   lista   mil   281   casos,   un   promedio   de   14.2   por   día.   Dentro   de   los  
expedientes  clasificados  como  del  fuero  común  (23  mil  271),  casi  30  por  ciento  son  mujeres.  Por  rango  de  edad,  la  mitad  son  
de  50  años  hacia  abajo,  aunque  hay  casi  mil  ancianos.  La  mayoría  son  mexicanos   (hay  127  extranjeros  y  de  2  mil  856  se  
desconoce  su  nacionalidad).  Una  proporción  similar  tienen  los  archivos  del  fuero  federal.  De  332  personas  reportadas,  24.3  
por  ciento  son  mujeres  y,  por  edad,  sólo  se  especifica  a  los  menores  de  60  años.  Aquí  el  grueso  son  jóvenes  de  entre  15  a  29  
años.   Hay   298   mexicanos   y   34   extranjeros.   Hace   cinco   meses,   el   gobierno   federal   dijo   que   avanzaba   en   este   proyecto,  
aunque  hasta  el  momento  sólo  se  registran  novedades  en  algunos  estados.  Uno  de  los  grupos  es  Fuerzas  Unidas  por  Nuestros  
Desaparecidos  en  Coahuila  (Fundec),  constituido  en  diciembre  de  2009,  periodo  crítico  de  inseguridad  y  violencia  en  todo  el  
país.   La   organización   tiene   328   expedientes,   igual   número   de   historias   en   las   que   el   esfuerzo   principal   por   hallar   a   las  
personas   es   de   los   familiares.   Las   expresiones   de   los   afectados   son   casi   las   mismas,   tanto   en   Fundec   como   en   otros  
esfuerzos:  el  gobierno,  en  todos  sus  niveles,  no  tiene  un  plan  de  búsqueda,  y  tampoco  de  reacción  inmediata  ante  las  pistas  
que  los  propios  familiares  encuentran,  ya  sea  una   llamada  telefónica  o  la  versión  de  que  los  desaparecidos  fueron  vistos  en  
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determinados  lugares.  Víctimas  consultadas  por  este  diario  afirman  que  los  expedientes  de  los  casos  no  contienen  evidencias  
de  una  investigación  profesional,  sino  sólo  papelería  burocrática.  En  un  foro  celebrado  en  diciembre  en  Coahuila,  los  grupos  
civiles  mostraron  una  manta  que  rezaba:  La  impunidad  como  el  obstáculo  para  el  respeto  a  los  derechos  humanos  en  México.  
El   año   pasado,   el   gobernador   de   esa   entidad   declaró,   según   el   Fundec:  Creo   que   hay   avances,   pero   falta   lo   importante,  
encontrar  a   las  personas  desaparecidas.  Del  fuero  común,  el  grueso  de   los  expedientes  a  escala  nacional,   la  mayoría  es  de  
episodios  en  Tamaulipas  (5  mil  293  casos).  Le  siguen  Jalisco  (2  mil  139),  estado  de  México  (mil  730)  y  Coahuila  (mil  428).  Del  
federal,   igualmente  Tamaulipas   tiene  74  averiguaciones  previas,  Guerrero  59  y  Veracruz  52.  Además  de  Fundec,  hay  otros  
grupos.   En  Nuevo   León  opera   un  protocolo   de   reacción   inmediata;;   en  Veracruz   trabajan   en  un   sistema  de   inhumación  de  
cadáveres  sin  identificar.  En  Coahuila  hay  reuniones  periódicas  con  funcionarios  para  la  construcción  de  un  plan  de  búsqueda.  
Las  principales  causas  de  la  no  localización  se  refieren  a:  ausencia  voluntaria,  ausencia  por  problemas  domésticos;;  privación  
ilegal  de  la  libertad;;  migración  nacional  o  internacional;;  reclusión  en  un  centro  penitenciario;;  fallecimiento  y/o  víctima  de  otro  
delito.  El  21  de  agosto  pasado,  la  subprocuradora  jurídica  de  la  Procuraduría  General  de  la  República  (PGR),  Mariana  Benítez,  
dijo   que   se   avanzaba   en   un   plan   y   protocolo   nacionales   de   búsqueda   de   personas   sistematizado   y   permanente.   Enumeró  
algunas   de   las   medidas   en   curso,   como   la   operación   de   un   software   ante   mortem   y   post   mortem   para   la   localización   a  
identificación.   Un   total   de   160   funcionarios   estaban   en   la   red   nacional   para   la   búsqueda   de   personas;;   se   trabajaba   en   la  
creación   de   unidades   especializadas   de   búsqueda,   así   como   en   el   fortalecimiento   de   los   servicios   forenses.   Cinco   meses  
después  de  la  presentación  del  reporte,  la  subprocuradora  de  Derechos  Humanos  de  la  PGR,  Eliana  García,  dijo:  Estamos  en  
un  trabajo  cotidiano  de  construcción  de  capacidades  institucionales  y  de  relación  con  las  organizaciones  que  representan  a  las  
familias.  Dijo  que  la  cuestión  se  ha  convertido  en  tema  permanente  del  Consejo  Nacional  de  Seguridad  Pública;;  en  la  sesión  
de  diciembre  se  acordó  la  homologación  nacional  para  el  protocolo  de  investigación  de  los  casos  de  desaparición  forzada.  Éste  
deberá   ser   concluido   a  más   tardar   en  mayo.   Los   desaparecidos   agregó    son  más   que   cifras.  Son   personas   con   nombre,  
apellido,  historia,  familia.  Y  (atenderlos)  es  el  trabajo  que  hacemos  aquí  en  la  PGR.  (Fabiola  Martínez,  primera  plana)    
Excélsior-SEP  paga  a  muertos  y  jubilados;;  cobran  115  mil  plazas  irregulares: En  México,  115  mil  plazas  docentes  de  
jubilados   y  de   trabajadores  que  ya   fallecieron   se   siguen  cobrando   como  maestros  en  activo  en   la  Secretaría  de  Educación  
Pública  (SEP).  De  acuerdo  con  el  Censo  de  Escuelas,  Maestros  y  Alumnos,  del  INEGI,  dado  a  conocer  en  2014,  se  trata  de  
plazas   en   las   que   alguien   cobra   sin   trabajar.   El   pasado   jueves,   la   SEP   informó  que  hizo   918  mil   222  pagos   en   la   primera  
quincena  de  2015,  a  través  del  Fondo  de  Aportaciones  de  la  Nómina  Educativa  y  Gasto  Operativo,  pero  no  detalló  si  en  los  
cobros  vigentes  eliminó  a   los  114  mil  998   trabajadores   fallecidos,   jubilados  o  pensionados  que   registró  el   censo  educativo.  
Organizaciones  como  Mexicanos  Primero  exponen  que,  si  la  SEP  asumió  el  control  de  la  nómina,  tiene  la  obligación  de  eliminar  
pagos  ilegales  que  se  crearon  en  los  últimos  20  años  en  el  magisterio.  El  Estado  de  México,  con  15  mil  412  plazas,  y  el  Distrito  
Federal,  con  12  mil  613,  son  las  dos  entidades  federativas  con  el  más  alto  número  de  casos  irregulares  de  ese  tipo  a  los  que  
ya  no  deberían  pagarles.  Sobre  los  comisionados,  aquellos  que  se  encuentran  en  funciones  sindicales,  administrativas  o  cargos  
públicos,   la   SEP   tampoco   detalló   si   ya   retuvo   los   salarios   de   30  mil   695  personas   en   esa   situación   laboral   que   registró   el  
INEGI.   El   artículo   78   de   la   Ley   General   del   Servicio   Profesional   Docente  
desempeño   de   un   empleo,   cargo   o   comisión   que   impida   el   ejercicio   de   su   función   docente,   de   dirección   o   supervisión,  
deberán     
MAESTROS  JUBILADOS  Y  MUERTOS,  EN  NÓMINA  
De  todas  las  plazas  irregulares  de  maestros  que  sigue  pagando  la  SEP,  casi  115  mil  están  bajo  los  nombres  de  trabajadores  
que  ya  se  jubilaron  o  fallecieron,  pero  que  no  los  eliminaron  de  la  nómina,  pues  alguien  cobra  por  ellos  sin  trabajar.  El  Censo  
de  Escuelas,  Alumnos  y  Maestros  que  realizó  el  INEGI  revela  que  entre   las  severas  anomalías  en  el  sector  está  el  cobro  de  
plazas  de  maestros  y  empleados  que  ya  murieron  o  se   jubilaron,  pero  siguen  activos  en   la  nómina  en  servicio.  Esas  plazas  
irregulares  representan  miles  de  millones  de  pesos  perdidos  al  año,  pues  la  Federación  está  pagando  a  quienes  ya  no  laboran,  
pero   alguien   se   queda   con   ese   salario   de   manera   discrecional.   Por   ello,   organizaciones   civiles   como   Mexicanos   Primero  
demandan  que  si  la  SEP  asumió  el  control  de  la  nómina  magisterial  en  vez  de  traspasarla  a  los  estados,  tiene  la  obligación  de  
eliminar  pagos  ilegales  que  se  crearon  en  los  últimos  20  años  en  el  sector.  De  lo  contrario,  tener  el  control  de  la  nómina  no  
abatirá  el  problema,  pues  hasta  ahora  la  dependencia  ha  omitido  señalar  si  esos  114  mil  998  jubilados  y  fallecidos  dejaron  de  
cobrar  desde  la  primera  quincena  de  este  enero.  Mientras  ocho  de  cada  10  escuelas  en  Oaxaca  no  tienen  drenaje  y  31%  de  
todos  los  planteles  de  educación  básica  del  país  no  tiene  agua  corriente  de  una  red  pública,  en  el  Estado  de  México  hay  15  mil  
412  plazas  que  cobran  jubilados  y  fallecidos.  Hasta  el  pasado  jueves,  la  SEP  informó  que  hizo  918  mil  222  pagos  en  la  primera  
quincena  de  2015,  a  través  del  Fondo  de  Aportaciones  de  la  Nómina  Educativa  y  Gasto  Operativo  (FONE),  dejando  pendientes  
más  de  48  mil   casos  que  no  pudieron   comprobar  nombramientos  de  plazas.  Sin  embargo,   la  SEP  no  ha  aclarado  si  en   los  
pagos  vigentes  ya  eliminó  a  los  114  mil  998  trabajadores  fallecidos,  jubilados  o  pensionados  que  registró  el  censo  educativo,  
ya  que  esos  cobros  magisteriales  son  ilegales  y  tendrían  que  salir  de  nómina.  De  esas  plazas  que  ya  no  deberían  pagar  como  
trabajadores  activos,  el  Estado  de  México  y  el  Distrito  Federal  son  las  dos  entidades  con  el  más  alto  número  de  esos  casos,  
pues  en  el  Edomex  hay  15  mil  412  plazas  que  cobran  jubilados  y  fallecidos,  mientras  que  en  el  DF  suman  12  mil  613  puestos  
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que  han  cobrado  desconocidos  por  trabajadores  jubilados  o  ya  muertos.  En  tercer  lugar  está  Veracruz,  donde  el  censo  detectó  
ocho   mil   360   plazas   de   jubilados   y   fallecidos   que   se   seguían   cobrando   como   trabajadores   en   servicio.   Respecto   de   los  
maestros  que  se  encuentran  en   funciones  sindicales,  administrativas  o  cargos  públicos,   la  SEP  tampoco  ha   informado  si  ya  
retuvo  los  salarios  de  30  mil  695  profesores  que  resultaron  comisionados  en  el  censo  levantado  por  el  INEGI.  El  artículo  78  de  

cargo  o  comisión  que  impida  el  ejercicio  de  su  función  docente,  de  dirección  o  supervisión,  deberán  separarse  del  servicio  sin  
  Por   lo  tanto,   la  SEP  tiene   la  obligación  de  retener  el  pago  del  

salario  a  30  mil  695  comisionados  que  detectó  el  censo  educativo,  pues  hasta  ahora  no  ha  señalado  si  ya  cumplió  con  esa  
disposición  legal  o  si  aún  pagó  esos  sueldos  correspondientes  a  la  primera  quincena  de  enero  de  2015.  (Lilian  Hernández,  
primera  plana)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
:Que  esta  semana  continuarán   las  comparecencias  ante   las  comisiones  de   la  Permanente  en   la  Cámara  de  Diputados  para  
analizar  temas  de  seguridad.  
  
Aunque  originalmente   la   cita   estaba  programada  para  mañana   lunes,   será   hasta   el  martes   cuando   acudan   el   comisionado  
nacional  de  Seguridad,  Monte  Alejandro  Rubido  García,  y   la  subprocuradora  Jurídica  y  de  Asuntos  Internacionales  de   la  
Procuraduría  General  de  la  República,  Mariana  Benítez  Tiburcio.  
    
:Que  en  el  cumpleaños  número  83  del  arzobispo  de  la  Iglesia  ortodoxa  Antonio  Chedraoui,  en  el  que  estuvieron  presentes  
dos   secretarios   de   Estado   y   cinco   gobernadores,   también   hubo   ausencias   notorias,   como   el   jefe   de   Gobierno   del   Distrito  
Federal,  Miguel  Ángel  Mancera,  y  el  empresario  Carlos  Slim.  
  
Estaba  contemplado  que  Mancera  se  sentara  a  un  lado  del  arzobispo  Chedraoui,  incluso  la  tarjeta  que  le  asignaba  ese  lugar  
fue  cambiada  por  la  del  secretario  de  Energía,  Pedro  Joaquín  Coldwell.  Y  con  Slim  ocurrió  algo  similar.  
    
:Que  de  cara  a  la  elección  de  candidato  a  gobernador  de  Guerrero,  los  números  ya  comienzan  a  despejar  dudas  dentro  del  
PRI  y  el  PRD.  
  
Luego   de   que   el   tricolor   emitiera   su   convocatoria   para   abanderado,   las   primeras   encuestas   comenzaron   a   circular   en   la  
dirigencia   del   partido   y   perfilan   al   vicecoordinador   del   PRI   en   San   Lázaro,  Manuel   Añorve,   tres   a   uno   sobre   sus   más  
cercanos  competidores.  
  
Mientras,   en   el   PRD   solo   quedan   dos   finalistas:   la   ex   funcionaria   aguirrista  Beatriz  Mojica  y   el   senador  Sofío   Ramírez,  
quien  con  la  claudicación  de  Armando  Ríos  Piter  logró  ventaja.  
    
:Que  prácticamente  ya  está  amarrada  la  alianza  entre  el  Panal  y  el  PRD  en  el  DF  para  contender  por  la  delegación  Iztapalapa  
y  sus  distritos.  
  
Ayer,   durante   el   informe   legislativo   de  Jorge   Gaviño,   diputado   y   dirigente   local   de   Nueva   Alianza,   el   invitado   especial  
fue  Raúl  Flores,  líder  perredista  en  la  capital  del  país.  
    
:Que  a   pesar   de  haber   pedido   licencia   como   jefe   delegacional   en  Miguel   Hidalgo  para   buscar   una   candidatura   a   diputado  
local,  Víctor  Hugo  Romo  volverá  a  su  cargo  por  poco  más  de  15  días  al  concluir  las  precampañas.  
  
Y  es  que  si  Romo  gana  la  candidatura,  no  quiere  dejar  ningún  cabo  suelto  en  la  demarcación  antes  de  saltar  a  otro  puesto.  
  
(Redacción,  página  02)  
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El  Universal-   
  
Cena  de  negros  panista  
Muy  calladitos  andan  los  panistas  del  ala  calderonista  después  del  desaire  a  Margarita  Zavala,  a  quien  el  grupo  maderista  
cortó  la  posibilidad  de  entrar  a  la  lista  de  diputados  plurinominales.  Pero  no  espere  usted  que  ahí  se  va  a  quedar  la  afrenta.  
Los  senadores  tienen  en  agenda  su  reunión  plenaria  para  el  29  y  30  de  enero  en  Los  Cabos  y  se  espera  que  los  azules  laven  
ahí  la  ropa  sucia,  nos  comentan.  El  grupo  de  los  cercanos  al  ex  presidente  Felipe  Calderón  pondrá  el  acento  en  el  agravio.  Y  
uno  de  ellos,  el  senador  Carlos  Mendoza  Davis,  será  el  anfitrión,  acompañado  de  la  michoacana  Luisa  María  Calderón  
hermana   de   don   Felipe ,   el   queretano  Francisco   Domínguez  y   la   potosina   Sonia   Mendoza,   quienes   además   son   las  
cartas  fuertes  para  competir  por  los  gobiernos  estatales  en  2015,  nos  comentan.  En  fin,  puede  ser  una  cena  de  negros  azules.  
Luisa  María  Calderón  
    
La  disciplina  tricolor  
Vive  el  PRI  un  momento  de  estricta  disciplina  partidaria  en  sus  procesos  para  la  nominación  de  sus  candidatos  a  los  gobiernos  
estatales   apenas   se   definieron   Nuevo   León   y  Michoacán .   El   esquema   del   presidente   nacional   priísta  César   Camacho  
Quiroz  sugiere  evitar  grandes  problemas  y  rupturas.  Así  que  todos  los  que  tienen  potencial  deben  participar,  con  un  aspecto  
singular:  al  meter  a  todos  los  aspirantes  se  genera  un  efecto  de  tapado  de  salón  y  todos  quedan  a  la  espera  de  humo  blanco,  
como  en  los  cónclaves  del  Vaticano.  De  esa  forma  se  resolvieron  Nuevo  León  y  Michoacán  y  eso  se  observa  en  Baja  California  
Sur,  San  Luis  Potosí,  Guerrero,  Campeche  y  Sonora.  Y  faltan  Querétaro  y  Colima,  nos  explican.  
    
Frenar  la  deuda  estatal  
El  Palacio  Legislativo  de  San  Lázaro  se  alista  para  el  próximo  periodo  ordinario  de  sesiones,  el  último  de  la  62  Legislatura.  Los  
distintos  grupos  parlamentarios  en  la  Cámara  de  Diputados  colocarán  en  la  lista  de  la  agenda  frenar  el  sobreendeudamiento  
de  estados  y  municipios.  Nos  cuentan  que  el  grupo  parlamentario  del  PRI,  que  encabeza  Manlio  Fabio  Beltrones,  dio  su  
aval  para  que  este  dictamen  no  tenga  problemas  para  pasar  en  ambas  cámaras.  El  asunto  es  uno  de   los  pendientes  en   el  
Poder  Legislativo,  ante  la  deuda  que  crece  y  crece,  nos  dicen.  
    
Coparmex  incómoda  

  
una   campaña   en   redes   sociales   contra   los   políticos  chapulines.   Enseguida   se   pusieron   el   disfraz,   por   no   decir   el   saco,   y  
salieron   a   criticar   a   los   patrones   por   meterse   en   asuntos   de   la   política.   Uno   de   ellos,   cuestionado   por   el   manejo   de   los  
permisos   irregulares   de   construcción,   el   delegado   en   Coyoacán,  Mauricio   Toledo,   descalificó   el   plan   antichapulín   con   el  
argumento  de  que  la  organización  patronal  no  vota;;  lo  hacen  los  ciudadanos.  ¡Pues  de  eso  se  trata,  don  Mauricio!  
Mauricio  Toledo  
  
(Redacción,  página  02)  
Reforma-   
  
EN  EL  PRD  todavía  no  salen  de  una  y  parece  que  ya  se  están  metiendo  en  otra.    
  
ALLÁ   en   Guerrero   se   acaba   de   registrar   como   precandidato   a   diputado   federal   Bernardo   Ortega   Jiménez,   ex   alcalde   de  
Quechultenango  y  actual  presidente  de  la  Comisión  de  Gobierno  del  Congreso  local  de  esa  entidad.    
  
HASTA  AHÍ,  parece  un  caso  más  de  la  "Fiebre  del  Chapulín",  pero  hay  un  detalle:  el  legislador  local  que  quiere  dar  el  brinco  a  
San  Lázaro  ha  sido  objeto  de  muchos  cuestionamientos  por  las  ligas  de  sus  familiares  con  el  crimen  organizado.    
  
MUCHOS  guerrerenses  se  acuerdan  que  en  diciembre  del  2008  fue  detenido  su  padre,  Celso  Ortega  Rosas,  mejor  conocido  
como  "La  Ardilla",  acusado  de  encabezar  una  banda  de  secuestradores.    
  
Y  AUNQUE  salió  en  libertad  a  principios  de  2011,  poco  tiempo  después  fue  ejecutado  en  Tlanicuilulco.    
  
ADEMÁS,   en   la   PGR   cuentan   que   Antonio   Ortega   Jiménez,   hermano   del   precandidato   perredista   afín   a   la   tribu   de   "Los  
Chuchos",  es  buscado  por  delincuencia  organizada.    
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¿SÍ  ESTARÁ  enterado  de  esos  asuntos  el  presidente  del  PRD,  Carlos  Navarrete,  quien  acaba  de  presumir  en  Twitter  que  en  su  
partido  no  se  encubre  a  nadie?  Es  pregunta  que  no  se  hace  de  la  vista  gorda.    
  
TAL  PARECE  que  algo  han  aprendido  en  Chiapas  de  los  malos  ejemplos  de  entidades  como  Guerrero  y  Oaxaca.    
  
EN  LAS  TIERRAS  que  gobierna  Manuel  Velasco  se  pusieron  las  pilas  para  atrapar  al  alcalde  de  Pueblo  Nuevo  Solistahuacán,  
Enoc  Díaz,  por  el  delito  de  secuestro.    
  
Y  AUNQUE  el  asunto  no  estaba  sencillo  pues  el  edil  tenía  de  su  lado  a  la  Policía  Municipal,  las  autoridades  estatales  junto  con  
el  Ejército  entraron  a  la  población  y  tomaron  el  control  de  la  seguridad.    
  
ADEMÁS  de  detener  al   político  acusado  de  plagiar   y   torturar  a  un  empresario   restaurantero,   también  están   investigando  a  
cada  uno  de  los  71  agentes  de  la  fuerza  policial  para  saber  qué  tan  metidos  estaban  en  el  "negocito"  de  su  jefe.    
  
UNA  MUESTRA  de  que  más   allá   de  mandos   únicos   o   de   la   desaparición   de  poderes  municipales,   cuando  hay   voluntad  de  
ponerle  un  alto  a  los  políticos  que  dobletean  como  malosos,  se  puede  hacer.    
  
MUCHA  expectativa  está  generando  el  informe  de  actividades  del  senador  perredista  Alejandro  Encinas,  que  está  programado  
para  el  jueves.    
  
SERÁ  ese  día  cuando  el  ex  jefe  de  Gobierno  del  DF  anunciará  si  se  queda  o  no  en  el  PRD.    
  
EL  POLÍTICO  que  fue  el  número  2  de  Andrés  Manuel  López  Obrador  en  el  gobierno  capitalino  podría  convertirse  en  una  pieza  
clave  para  el  nuevo  proyecto  político  del  tabasqueño.    
  
Y  ES  QUE,  si  Encinas  deja  al  perredismo  y  decide  sumarse  a  Morena,  los  lopezobradoristas  alcanzarían  la  cifra  mágica  de  cinco  
senadores  para  conformar  una  nueva  bancada  en  la  Cámara  Alta  a  partir  de  septiembre.    
  
DE  AHÍ  que  tanto  perredistas  como  morenistas  están  con  los  dedos  cruzados  esperando  que  el  senador  se  decida  si  se  va  con  
melón  o  se  queda  con  sandía.  
  
(Redacción,  página  10)  

CARTONES      POLÍTICOS      Y      ANEXOS  
Milenio  
  

  

  


